

Vorlage	x	öffentlich nicht - öffentlich
Amt/Geschäftszeichen	Datum	Drucksache/Nr.
Hauptamt	08.02.2022	2022-4
		•
Gremium	Sitzung am	TOP
Gemeinderat	22.02.2022	8

Lärmsanierung an Schienenwegen der Deutschen Bahn

- Stellungnahme der Gemeinde Gondelsheim

Sachverhalt

In der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates am 21.09.2021 wurden durch Vertreter der Deutschen Bahn die Pläne zur Errichtung einer Lärmschutzwand im Bereich der Gondelsheimer Ortslage vorgestellt. Auf diesen Planungstand wird insoweit verwiesen.

Die Deutsche Bahn hat inzwischen das Genehmigungsverfahren gestartet: Im Zeitraum vom 24.01.-25.02.2022 läuft im Rathaus noch die Öffentlichkeitsbeteiligung in Form einer Planoffenlage. Parallel sind die Daten im Internet über die Homepage der Gemeinde einsehbar.

Zeitgleich hat die Deutsche Bahn die Träger öffentlicher Belange zur Stellungnahme aufgefordert.

Aus der Bevölkerung sind bei der Gemeinde zum jetzigen Zeitpunkt keine Stellungnahmen eingegangen.

Seitens der Verwaltung wird die <u>Stellungnahme</u> wie folgt vorgeschlagen:

Die Gemeinde Gondelsheim begrüßt die Errichtung der Lärmschutzwand im Bereich der Ortslage von Gondelsheim ausdrücklich! Diese stellt nach dem Bau der Lärmschutzwand entlang der B35 einen weiteren Meilenstein dar, um gesundheitsschädlichen Lärm zu minimieren und die Lebensqualität in Gondelsheim weiter zu erhöhen – wohlwissentlich, dass die Lärmschutzwand ein markantes Bauwerk darstellen wird.

Zur Realisierung dieser Maßnahme stellt die Gemeinde Gondelsheim die notwenigen gemeindeeigenen Flächen zur Verfügung, insbesondere während der Bauphase.

Allerdings ist auch zu beachten, dass die Gemeinde Gondelsheim gemeinsam mit dem Landkreis Karlsruhe und der Deutschen Bahn an der Beseitigung des schienengleichen Bahnübergangs in Gondelsheim arbeitet. Hierbei treffen jedoch verschiedene Planungsstände aufeinander. Die Gemeinde Gondelsheim fordert daher, dass in diesem Bereich eine nochmalige Abstimmung und ggf. auch eine Anpassung einer bis dahin genehmigten Planung vor Bauausführung möglich sein muss. Es ist unabdingbar, diese beiden Großprojekte aufeinander abzustimmen.

Die Gemeindeverwaltung hat diese Stellungnahme bereits mit dem Amt für Straßen des Landkreises Karlsruhe als Planungsträger der Bahnübergangs-Beseitigung inhaltlich abgestimmt.

Finanzielle Auswirkungen

Kosten sind für die Gemeinde Gondelsheim nach aktuellem Sachstand nicht zu erwarten.

Beschlussvorschlag

Der Gemeinderat beschließt die Stellungnahme wie aufgeführt.

UN-Nachhaltigkeitsziele

